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IP剧“退烧”多部经典翻拍

节后电视剧看点颇多
2018 年让观众印象深刻的大热电视剧并不

多，曾经备受追捧的大 IP 和流量明星不再是必
火的市场“灵药”，一批 IP 剧的滑铁卢让电视剧
市场重新回归理性。2019 年，大批贴近生活的现
实题材电视剧将陆续和观众见面。

□金报记者 吴丹娜

IP热退烧，好演员的春天来了

前几年，IP和流量明星是影视圈内最热衷的
话题，但凡有了这两个要素，粉丝们就会蜂拥，大
数据就会很“好看”。导致许多资本涌入影视剧时
只认IP和明星，完全不关心剧本品质是否过关。

2018 岁末播出至 2019 年开年的《大江大
河》，为现实主义题材电视剧的井喷开了一个好
头。说明只有贴近生活、贴近现实、内容品质过关
的电视剧才能赢得更多观众的心。2019,众多现
实题材力作将陆续亮相，和观众见面。而且这些
电视剧，无一例外大都起用了“老戏骨”、实力派
演员，不追求流量，追求的是品质。

由陈宝国、冯远征、许晴主演，从开拍伊始就
备受关注的电视剧《老中医》将于2月21日登陆
央视一套晚间8点黄金档。这部由高满堂、李洲
执笔，毛卫宁导演的作品，以上世纪20年代至
40年代的上海为背景，讲述了江苏常州“孟河医
派”传人翁泉海（陈宝国饰）博采众家之长学习中
医，并以高尚的医德和精湛的艺术传承中医发展
的故事。

而姚晨、倪大红、郭京飞、杨祐宁《都挺好》则
将于3月1日登陆浙江、江苏卫视，由《欢乐颂》
原班人马打造，这部电视剧改编自阿拉宁波作家
阿耐的同名小说，讲述了职场金领苏明玉从小不
受家人待见，生长在家庭的边缘，在孤独扭曲的
环境中长大成人的故事。

多部经典影视作品翻拍待播

据不完全统计，仅国家广播电影电视总局公
布的2018年1月至11月电视剧备案公示统计，
2019年共有44部翻拍剧备案，其中古装剧多达
19部。

多部经典影视作品翻拍今年将再次打破纪
录。比如第十八次翻拍的《新白娘子传奇》、第八次
翻拍的《倚天屠龙记》、第五次翻拍的《新龙门客
栈》。这三部电视剧目前都已经拍摄完毕，处在待
播之中。除了武侠小说，不少优秀的经典文学作品
也是被反复翻拍的对象，譬如张爱玲的《半生缘》、
张恨水的《金粉世家》，前一部已拍摄完毕，等待合
适时机播出，后一部则还在筹拍准备之中。

业内人士表示，早期对于不少经典翻拍往往
制作方希望在拍摄技术更优越的今天，弥补当年
拍摄条件不足的画面缺憾，但时下电视剧海量高
速生产的模式，许多制作方显然并没有投入大量
精力去结合本土特征与时代特点进行再创作，只
一味复制“经典”降低制作风险从而希望求得高
回报。但纵观2018年影视剧市场，翻拍剧并未取
得较好的效果，甚至引来原著粉的抨击。打着致
敬经典的口号不好好制片，最终将遭观众拒绝。

从小被教练一眼相中，在宁波受训多年
本月到国家队报到备战奥运会

中国女篮界“赤木晴子”宁波制造
国内不少篮球迷听说WCBA有一位颜

值高、实力强的人气选手，被誉为本土“赤

木晴子”，但鲜为人知的是，这个姑娘堪称

“宁波制造”。她叫裴悦，十二年前被宁波体

育运动学校篮球教练林伟一眼相中，并精

心培养多年，后输送至浙江省队。昨日，林

伟在接受本报记者采访时透露，2月11日，

裴悦已前往中国女篮集训队报到。“凭借职

业联赛出色的表现，她已经成为中国女篮

人才库一员，备战东京奥运会。”

□通讯员 朱晗 金报记者 邹鑫

入选国家队
春节回宁波看望恩师

今年春节，裴悦回到宁波，并前往宁波体
育运动学校看望恩师林伟。“孩子回宁波过年
了，大年初五和几个上大学的队友一起来给
我拜年，还告诉我这个月要去国家队集训。”
作为资深教练，林伟不少弟子都入选过国家
队，之前还有申彬彬等。

裴悦1995年生，目前身高1米 79，司职
小前锋。因身穿7号球衣，被队友称为“佩琪
（裴7）”。上赛季，她效力陕西女篮，场均12.1
分、篮板6个、三分球4个、助攻5个，单场最
高得分27分，均刷新个人纪录。

在大家眼中裴悦是“明明可以靠脸吃饭，
却偏要靠才华”的代表。她凭借联赛中出色的
表现，入选当季全明星赛，并进入国家集训队。

裴悦可以说是正宗的“宁波制造”。她出
生在甘肃兰州，八岁随家人来到宁波，在镇海
落户、上学。2007 年，十二岁的裴悦身高突
出，林伟去学校选苗子一眼看中，带回宁波市
体育运动学校。“他们家也有篮球基因，爸爸
在武警部队打篮球，全家很支持孩子打球。孩
子运动能力可以，悟性挺好，原来在我们这边
打三四号位，现在打一二号位置。”林伟说。

从小看八一女篮比赛
后来成了职业球员

之所以会喜欢篮球，裴悦说深受父亲和
八一男篮影响，“从小我爸就会带我一起去篮
球场打球，我很享受这种感觉。那时候刚好宁
波是八一女篮的主场，所以我一有空就会去
看比赛，在各种环境的影响下，我心中的篮球
梦自然而然地生根发芽了。”

进入体校接触正规的篮球训练后，裴悦
一步一个脚印走得扎实。2010年参加完省运
会后裴悦前往浙江省队受训。

裴悦专业篮球之路走得并不容易。“我真
正进入一线队是在2013年的时候，那时候我
18岁。印象最深的就是在浙江队打联赛资格
赛的那一年，第一阶段预赛我的手就骨裂了，
后来坚持到了附加赛也没能冲击成功，虽然
过程和结果都有些苦涩，但那段经历对我来
说既是打击也是一种成长。”

踏入WCBA赛场，裴悦梦想成真。裴悦
说：“因为小时候身体素质不好比较瘦弱，本
来想依靠打篮球的方式上大学，没想到走上
职业道路。联赛是个漫长的周期，在这里有经
验丰富的老队员，有实力顶尖的国家队队员，
还有各方面都很强势的外援，比赛层次大有
提高，能从中得到更多的锻炼与提升。”

严格要求自己
竭尽全力做到最好

2017年，裴悦被浙江队交流到广东
第一次打上职业联赛，去年又被交流到
陕西女篮。

林伟透露，每年裴悦都会吆喝队友
和教练小聚，“只要她回宁波，几个队友
就会约好过来聚聚。”

裴悦也会到体校球场上看看自己的
师弟师妹们。“回到体校看到小朋友的时
候感觉时间过得真快，那时候还像他们
一样在体校呢，现在都打联赛。”教练借
此机会鼓励打球的孩子向师姐学习，裴
悦也鼓励孩子们坚持做自己喜欢的事
情，不要轻言放弃。

在进入国家队之后，裴悦对自己有更
高的要求，严于律己。“我现在的年龄，应
该属于球队的核心球员了，所以必须起到
承上启下的作用。赢得比赛需要大家共同
的努力，我个人则要做好自己，既然是团
队的一分子，那需要我做什么，我竭尽全
力做好。”

心态也是她强调的一部分。“我的篮
球偶像是科比·布莱恩特，我最喜欢的就
是他专注而强大的内心，总是能在球队
困难和关键的时刻挺身而出。而我也有
自己的目标，职业运动员如果没有目标
那怎么提高。所以每天提醒自己还有很
多需要磨炼的地方，自律地训练。”

神洲调查87289267
民事取证、商务、打假、寻人
宁波人自己的老牌调查公司

遗 失 声 明

《现代金报》分类广告
热线：0574-87254648 QQ：2598766662
地址：宁波海曙区东渡路55号华联写字楼2420室

宁波领鲜供应链管理有限公司

遗失公章编号3302060256884

，声明作废

宁波市镇海芯旖服饰有限公司

遗失通用机打发票，发票代码

133021623303，发票号码0502

2544-05022547，声明作废

征 婚 交 友

本女45单身可落户17186657812

裴
悦
在
比
赛
中

裴
悦
在
比
赛
中

通
讯
员

通
讯
员

供
图
供
图


